
 

 

 

 

 

 

 

 

■第2回 運営委員会   ７月１０日（水）９：３０～ ２階会議室 

 

 会 長 あ い さ つ  

 

本日はお忙しい中ありがとうございます。 

第２回運営委員会は例年、地域の方に来ていただいて、どのような組織がどのように活動して

いるかを紹介していただき、多くの方に理解をしていただくという趣旨も含まれております。

長丁場になりますが、最後までよろしくお願いいたします。 

 

 校 長 先 生 あ い さ つ  

 

もっぱら暑い日が続いておりますが、暑さ指数というものがあります。温度や湿度から算出さ

れている指数ですが、３１を超えると、原則、屋外での運動禁止となり、ここ連日は外遊びがで

きない日が続いています。プールに関して、昔は低温中止といわれるものがありました。寒いと

入れないということがありましたが、最近は高温中止といわれるのも出てきています。水温と気

温を足して７０度以上であればやめましょう。となっていますが、今は６８度位とギリギリのと

ころで行っています。先日行われた学校保健委員会では、校医の内科の先生が暑い中でも汗をか

くことも大事なんだよと仰っていましたが、無理はさせられないので、快適な屋内で過ごすので

はなく汗をかくのも大事だと思いつつ過度な運動は避けた方がいいかなと思っております。明日

は６年生水泳の記録会を行います。暑さに気をつけて行っていきたいと思います。そして今日含

めて、７日くらいですが最後まで無事一学期を終えられるように過ごしていきたいと思います。

一学期ありがとうございました。 

 

◇委員研修◇ 

 

日頃お世話になっている地域の方をお招きし、活動内容を伺いました。 

 

◎豊玉南小学校学校応援団団長 茅根 正明さまより 

 
日頃ＰＴＡの皆様には活動についてご理解いただきありがとうございます。今日は委員研修会

ということで学校応援団は、どのようなものかお話しさせていただければと思います。学校応援
団は平成１６年に練馬区教育委員会において、各学校・地域にお願いをして設立されたものです。 
この豊玉南小学校と高松小学校が練馬区では第一号です。練馬区がどのような趣旨で設立を要

請してきたかというと、校庭開放・図書館開放の活動はかなり前からやっており、放課後、土日、
祝日に子供達の活動の場所を提供してきたのですが、平日の子供の居場所がないという問題がク
ローズアップされていた時代で小学生たちが、帰ってどこで過ごすの？というようなことがあり
ました。それであれば、学校が終わり家に帰らなくてもそのまま学校で過ごせるようにできない
かということで、練馬区から豊玉南小に話があり、ＰＴＡのＯＢやＯＧでトミーズひろばを形成
してきました。安全安心ボランティアもできました。現在では働く保護者も増え、国としても東
京都としてもなんとか学童の待機児童を０にしたいということで、ひろばを学童と一緒に一括運
営にして、学童の収用人数を増やそうということになり、令和６年度からここ豊玉南小もそのよ
うになりました。ただ今も、学校応援団は校庭開放や図書館開放を行って子供達の活動をサポー
トしています。 

令和６年７月３０日 

練馬区立豊玉南小学校ＰＴＡ 

会長 山田 道 

家庭数配付 
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また、年に一度５月の第３土曜日に行われるトミーズまつりは継続して学校応援団で開催しており
ます。 
今年は５月１８日に開催。とても天気もよく、楽しく過ごせました。 
トミーズひろばはなくなりましたが、学校応援団はこれからも子供達の活動をサポートし、成長を

見守っていきたいなと考え、できることを探していきたいと模索しております。 
 

◎練馬区青少年育成 第一地区委員会副会長 小松 博光さま（戸田 泰平さまよりご説明） 

 

青少年育成委員とは、小地域の中で学校に関わる方、青少年関係の団体で積極的に活動されて

いる方や青少年機関の代表者、町会長、校長先生、ＰＴＡ会長、保護者、青少年委員などを含め、

区から委嘱を受けて活動しています。２２００名程で、完全ボランティアで活動されています。

実際何をしているかというと、次世代を担う青少年健全育成と、青少年をめぐる社会活動を目的

に区内で青少年育成委員会が１７地区に分かれており、豊南小地域は第一地区委員会に属します。

毎年区が、成形している青少年活動方針の準点目標を達成するために、地域でさまざまな授業の

実施や、健全育成の防犯活動などを行っております。 

第一地区委員会の行事には武石キャンプ、親子ハイキング、中学生意見発表会、百人一首カル

タ大会、お楽しみ授業、中学生サッカー大会といったような子供達が活動の中で楽しみながら参

加し育成をしていくというような活動をしています。 

 

◎練馬区青少年委員 豊玉南小学校・豊玉中学校ご担当 戸田 泰平さまより 

 

青少年委員会は地域の子供の成長のために、地域・学校・区とのパイプ役のような存在です。

練馬区立の小学校６５校の校長先生から各校１名の推薦を受け練馬区長より委託された非常勤職

員です。豊玉南小学校の校長先生の推薦を受けて近隣の豊玉中学校も担当しています。主に青少

年委員の活動は、まず地域懇談会があります。学校長、育成委員の会長をお呼びして学校間の意

見交換会をしています。さらに子供会事業です。トミーズまつりやふれあい広場で青年リーダー

をお手伝いに呼んで一緒に活動しています。そしてジュニアリーダー養成講習会があります。仲

間づくりのリーダーとして活躍できる青年を養成しています。初級は小学生対象・中級は中学生

対象に行われています。現在は３３５名所属しており、豊玉南小学校からも４名、豊玉中学校は

２名所属しております。年間９〜１０回の講習会を行っています。実際の内容はレクリエーショ

ンをしながら仲間づくりやコミュニケーション能力、向上力を学ぶ、それ以外にも講師を招いて

防災体験を行いながら危機管理や知恵力を身につける講習会や、宿泊を伴うキャンプの中でコミ

ュニケーション能力を高めること集団行動身をにつける講習会を行っています。そこで講習会の

修了した高校生〜２３歳位の子たちを青年リーダーとし、様々なボランティアの場で活躍してい

ます。１０月〜２月頃４年生から中学２年生を対象にチラシが配られますので是非ご参加いただ

ければと思っております。 

 

◎練馬区危機管理室 区民防災課 区民防災第一係ご担当 酒井 里玖さまより 
 
練馬区の防災対策として『避難拠点』からご説明します。避難所と防災拠点を合わせて、練馬

区では独自に『避難拠点』という名称を定めております。練馬区の全小中学校９８校が避難拠点

として開設されます。避難拠点は住んでいる場所に関係なく、近くの避難拠点に避難していただ

けます。練馬区内で震度５以上地震が起きたときに開設されます。例えば中野区が震度５、練馬

区が震度４の場合は開設されませんのでご注意ください。なぜ練馬区は『避難拠点』を定めたか

というと、阪神・淡路大震災の際に住まれていた方が小中学校に避難されてきたという経緯があ

りまして、その頃はまだ学校が避難所になっておらず、災害が落ち着いた後も避難されている方

が多く、学校が再開できないということもあり、練馬区では学校として再開できるように定めて

います。それから『避難場所』と『避難所』の違いですが『避難場所』は一時的に避難できる場

所『避難所』は避難してから一定期間生活できるところです。この近くであれば『避難場所』は

江古田の森公園です。学校はどちらも兼ね揃えています。 



 

【避難拠点の役割】 

1. 水・食料の配給（食べ物の備蓄：各拠点７００人分、水はペットボトルやスタンドパイプ             

を用いて飲料水として使用可能・学校防災井戸もありますが、浅井戸は飲料水としては使

用できません。） 

2. 避難生活の支援（生活・寝泊まりに必要な毛布や敷物、寝袋、仮設トイレ等を備蓄） 

3. 復旧・復興関連情報の提供（避難所の掲示板：ライフライン・交通情報・ゴミ瓦礫処理に

関する情報等） 

4. 簡単な手当て・健康相談（保健室にあるもので対応ができなく軽度の負傷者の場合は、指

定された１０避難拠点の医療救護室をご案内） 

5. 各種相談所開設（災害時にペットと一緒に避難所へ避難できない方々へのボランティアも

あります） 

6. 救助などの要請 

【避難拠点の運営】 

学校の近くに住む職員が災害時駆けつけられるように割り振られています。また、学校の教職

員・周辺の町会・自治会員・ＰＴＡ・災害ボランティアの方で構成されている避難拠点運営連絡

会の方で避難拠点の運営をしております。豊玉南小学校に限らずですが、避難拠点運営連絡会の

担い手が少なくなってきているので、ＰＴＡの方々にも是非ご参加いただければと思います。 

豊玉南小学校では、毎月第４水曜日に会議を行っています。ふれあい広場でブースを出展し、

資機材操作体験、備蓄物資展示を行っております。多くの方々にご参加いただければと思います

ので、よろしくお願いいたします。 

最後に熱中症対策について、災害の時に熱中症になり動けなくなってしまうと避難できないこ

ともあるので、瞬間冷却剤なども備蓄してもらうといいと思います。 

 

 議  事   
① 各委員会 活動報告および今後の予定 

② 登校班分離・統合について   

③ 役員の人員変更について 

④ 会計報告 

⑤ 『ひまわり１１０番』について 

⑥ サークル全体会報告 

⑦ 小Ｐ連・豊玉地区八校の活動について 

⑧ 令和６年度学校給食・学校教材監査人の選出 

⑨ ＰＴＡ集金の振り返り 

⑩ 夏休み期間中の行事について 

⑪ 学区内転居時の申請と転居後の登校班編制 

⑫ 校内での写真撮影ルールについて 

⑬ その他 

⑭ 今後の予定 

 

 

 
 
 
◇各委員の活動報告および今後の予定◇ 
（活動報告：５月９日～７月９日/活動予定７月１０日～９月９日） 

 

 



≪役員会≫ 

□活動報告 

・[開催] 

第２回 トミーズまつり実行委員会／令和６年度期首総会（書面決議）／PTA歓迎会開催／ 

ＰＴＡ会費集金／期首全体サークル会／第３回役員会／第２回運営委員会 

・[発行] 

期首総会決議書／お手伝い登録一覧表／PTAだより No.1／PTA会費集金のお知らせ／現Ｐ

ＴＡ保護者向け『ひまわり１１０番 ご協力のお願い』／ 

・[出席] 

第１回 小地域委員会／ラジオ体操実行委員会／学校応援団主催トミーズまつり／学校応

援団総会／道徳講習会／学校保健委員会／子供ラジオ体操実行委員会 

 

□活動予定 

・[開催] 

第4回役員会／第３回運営委員会 

・[出席] 

情報モラル講習会／小Ｐ連 豊玉地区会長副会長情報交換会／西町会 盆踊り／ラジオ体

操／氷川神社例大祭 実行委員会／氷川神社例大祭／セーフティ教室講習会／運動会 

 

≪学級委員会≫ 
□活動報告 

・5/11  第２回学級委員会開催 

・5/30 ＰＴＡ会費集金    

第１回ベルマーク委員会開催 

・6/8  ３年生学年活動実施（ドッチビー） 

・6/29  第３回学級委員開催（書面開催）  

第２回ベルマーク委員会開催  

第１回学校行事委員会開催 

・7/6   第１回ベルマーク集計作業 

□活動予定 

・１年生（学年活動 検討中） 

・２年生（学年活動 馬頭琴の演奏を聴く開催予定） 

・４年生（『１０歳の君へ』ハーフ成人式開催予定） 

・５年生（収穫したお米を使ったおにぎり作り開催予定） 

・６年生（道徳講義開催予定） 

≪推薦委員会≫ 
□活動報告 

・6/5   マ・メール配信 

・6/8   土曜公開でチラシ配付（推薦委員会が会えた方） 

・7/2、7/5 保護者会 

１から４年生保護者会でPTA役員について説明 保護者会前にマ・メール２回目配信 

・7/5   役員候補アンケート配付 

□活動予定 

・7/20  役員候補アンケート集計 

※ＰＴＡ役員に興味がある方がいらっしゃいましたら、推薦委員に連絡をお願いします※ 

 

 
 
 



≪広報委員会≫ 
□活動報告 

・5/11 第2回広報委員会開催 

・ＰＴＡ広報誌「たいさんぼく第177号」の内容決め 

・年間行事予定表で撮影行事等の確認 

・撮影班への撮影時の注意事項等や撮影方法、ビブス・腕章等の確認 

      （ＰＴＡ会議室のカメラ等の説明や使用上の注意、ビブスの返却について） 

・学年活動の日程を、学級委員会の学代チームから連絡をもらう 

 令和６年度は、オープンチャットを作成 

・必要に応じて、「たいさんぼく第177号」に関わる行事やイベント（ＰＴＡ親睦歓迎会、 

 トミーズまつり、とよみなスタンプラリーなど）の撮影、編集作業を行なった 

・6/24「たいさんぼく第177号」の本入稿 

・7/6 第3回広報委員会開催 

・納品、仕分け、配付の準備作業を行なった。児童、職員、練馬区内小学校等へ配付

済み 

・「たいさんぼく第178号」発行に関する内容決め 

（ページ数、レイアウト等の話し合い） 

□活動予定 

・運動会、ふれあい広場等のイベント撮影、それに伴う編集作業 

・「たいさんぼく第178号」の納品、配付 →令和７年３月予定 

 

≪校外委員会≫ 
□活動報告 

・5月 防犯ポスター作成 掲示板に掲載 

・6/22 親子ハイキング付き添い 

・『ひまわり１１０番』継続確認中  

・ラジオ体操・氷川神社例大祭のお手伝い登録の方へ手紙を配付 

□活動予定 

・8/7,8/8  豊玉西町会 盆踊り 

・8/31,9/1 氷川神社例大祭 

・9月    ふれあい広場に向け準備開始 

 

≪登校班世話人代表委員会≫ 
□活動報告 

・世話人代表委員会を二回実施（5月、6月） 

 世話人会準備、登校班イベント話し合いなど。 

・6/5 世話人会を開催 

       登校班イベントについて決定事項を説明 

    2月の世話人会で配付した「通学路安全調査・登校班現状調査票」を回収 

    世話人会からの申し送り事項説明 

・各世話人に「登校班編成の大まかな流れ」を紙面にて配付 

□活動予定 

・夏休み前に登校班イベントのお知らせを各家庭に配付 

・イベントに向けての準備 

・通学路安全調査・登校班現況調査の取りまとめ 

・合併・分離などの班への対応 

 

 
 



≪卒業対策委員会≫  
□活動報告 

・5/10  前年度卒対委員会からの引き継ぎ 

    第２回卒対委員会開催 

・6/4  アルバム業社との打ち合わせ 

・6/8   第３回卒対委員会開催 

・6/28  卒対だよりNo.１発行・配付 

 

□活動予定 

・第４回卒対委員会開催 

・卒対だよりNo.２発行 

・卒対費集金管理 

・卒対記念品の準備 

・卒業アルバム写真選定 

 

◇登校班分離・統合について◇ 
・白ゆり２Ａ班と２Ｂの合併	
 ４月２２日、白ゆり２Ａ班・Ｂ班から令和７年度より合併希望の要望書を受理いたしました。	
 それぞれの班の困り事を合併することにより緩和でき、各班内、班同士の中で反対意見も無

く、合併後の集合場所、通学路においても問題が無いため、ＰＴＡ本部、学校に報告のうえ

賛同をいただけました。	
・白ゆり１Ｂ班の分離とそれに伴う変更	
 ５月１７日、白ゆり１Ｂ班より、班の分離・集合場所・ルート変更したいとの要望書を受理

いたしました。班員が３０人になり、今後も増える可能性があること、現在の集合場所に行

くまでの経路に危険を感じていたことなどを踏まえ、班で話を決定いたしました。分離後、

元々の集合場所、ルートを使用する班と、新集合場所、新ルートを使用する２つの班に別れ

ます。新設される班は白ゆり地区ではありますが、安全面を考慮し仲よしルートを使用する

ことになりますので、世話人会としても近隣の班への周知はもちろん、全班のお伝えするこ

とといたします。ＰＴＡ本部、学校への報告のうえ賛同をいただけました。	
 

◇役員の人事変更について◇ 
・副会長１名の解任について報告と承認 

・担当割り振りの変更について 

役員１名より一身上の都合により解任希望がありました。役員内で担当変更をし、活動をし

ていきます。 

 

◇会計報告◇ 
・5/30にＰＴＡ会費の集金を行いました。学級委員の皆様には早朝からご協力いただき、集金・

集計作業をスムーズに行っていただきありがとうございました。今年度いただいたご意見を検

討し、次年度に活かしていきたいと思っております。 

 

◇ひまわり110番について◇ 
・6/21 現ＰＴＡ会員へ新規募集のお手紙配付 

・6/29より校外委員にて地域協力者へ訪問し継続確認 

・「ひまわり１１０番マップ」11月配付予定 

随時新規募集を行っておりますので、ご協力いただける方はＰＴＡメールまでご連絡をお願

いいたします。 

 

 



◇サークル全体会報告◇ 
・6/8  サークル全体会 開催 

・サークル助成金の配付（４サークル） 

・今年度の小Ｐ連本大会及び八校地域大会、八校交流試合について 

・今年度はバレーボール幹事校 

・5/19〜6/15  サークルキャンペーン実施 

・2/5  サークル期末全体会開催予定 

 

◇小Ｐ連・豊玉地区八校の活動について◇ 
先日小竹小学校から旭丘小学校へ幹事校の引き継ぎが行われました。7/24,25で会長・副会

長会を開催予定です。 

 

◇令和６年度学校給食費・教材費監査人の選出について◇ 
今年度の給食費・教材費監査は、会計・会計監査より2名が選出されました。 

 

◇ＰＴＡ会費集金の振り返り◇ 

5/30の集金後、学級委員にアンケートを行いました。アンケート結果は事前の説明と今後の

改善が挙げられました。多くの方が、事前の集金説明は４月の委員決めと同日に行うことで、

役員や委員の負担を減すことを提案しておりました。また、具体的な質問や注意点を事前のプ

リントに盛り込んだり、会議室での集金が増えると思うので、集金手順をホワイトボードに記

載するとわかりやすいのではという提案がありました。集金方法を口座振り込みにしてはとの

提案もありました。 

 

◇夏休み期間中の行事について◇ 
・豊玉西町会 盆踊り（8/7,8/8） 予備日(8/9) 

・氷川神社例大祭   (8/31,9/1) 

・ラジオ体操         (8/16〜8/22) 

 

◇学区内転居時の申請と転居後の登校班編制◇ 
登校班活動、世話人代表委員会は、ＰＴＡにて取りまとめを行っています。 

これまで学区内転居（学校は変わらずお引越し）の場合、学校へ連絡いただくだけで、役員

を通して登校班世話人代表委員会にて登校班を再編成し保護者へ連絡をしていましたが、今年

度より「登校班編制資料」にて申請いただくことになりました。用紙は学校を通して担任の先

生よりお子様へお渡ししますので、ご記入後担任の先生または副校長先生への提出をお願いし

ます。受理後、転居先の登校班世話人よりご連絡をさせていただきます。 

 

◇校内での写真撮影ルールについて◇ 
授業や授業に準ずる行事での個人の写真撮影は原則禁止です。運動会、展覧会、音楽学習発

表会等、学校が定めた行事のみ許可されており、保護者参観可能な授業であっても授業の一環

として実施されるものは原則撮影禁止となります。撮影可否の判断が難しい場合は、その都度

学校へ確認し周知が必要となります。 

なお、広報委員会や学級委員会等が許可を得て撮影をする場合は、腕章やビブスの着用を徹

底するよう各委員会内にて周知し、スマートフォンなど通信が可能な機器での撮影は禁止とな

っています。 

※個人撮影時の注意事項：他のお子様が映り込んでいる可能性がある写真のＳＮＳ等への投稿

は禁止。 

 

 
 



◇その他◇ 
・各委員会のUSBについて 

・ホームページ用写真提供のお願い 

・名簿の取り扱いにおける注意事項 

委員会活動における名簿の電子データの送受信は禁止です。名簿は必ず各委員会の鍵付き棚

にて管理します。お手伝い登録情報をお渡しする際は担当役員より手渡しをし、使用後は各

自にて破棄はせず役員（総務）へ要返却をお願いします。 

・PTA/委員会より保護者宛へ封筒やお手紙を出す場合の注意事項 

 封筒の表書き ●年●組（児童のフルネーム）さんの保護者様  

※児童名は必ずフルネーム表記 
 

 

◇今後の予定（運営委員会日程）※隔月開催◇ 
・第3回運営委員会： 9月18日（水） 

・第4回運営委員会：11月13日（水） 

・第5回運営委員会： 2月25日（火） 

 

 

◇第２回運営委員会での承認事項◇ 
１）各委員会のUSBについて 

委員会のUSBが破損したことで、各委員会の古いUSBを順次交換するため、繰越金から購入  

  することを承認いただきました。 

２）役員人事変更について 

  一身上の都合により１名の解任を承認いただきました。 

 

副 校 長 先 生 よ り 

子供達の登校はあと６日となります。子供たちも我々教員も夏休みがとても楽しみです。 

我々教員は、この夏休みを利用して勉強をしたりリフレッシュをしたりして２学期に備えま

す。子供たちもたくさんの体験をして、思い出に残る夏休みにしてほしいと願っています。 

まだまだ暑い日が続きますが、健康には気を付けてお過ごしください。 

  



 
 
 
 
 
 

  
○自転車でのご来校はご遠慮ください。 
 
・ＰＴＡ委員活動のため自転車で来校した場合は、 
正門東側倉庫奥のスペース（学童クラブ裏）に駐輪してください。 
・学校行事や自然災害等の際は、ＰＴＡ委員活動がある場合でも自転
車による来校は禁止です。 
 

  
○防犯用名札をご着用ください。 
 
・名札を忘れた際には来校者名簿にご記入ください。 
・防犯用名札の管理には充分ご注意ください。万が一紛失された場合
には、担任の先生までお知らせください。 
 

  
○児童用下駄箱をご利用ください。 
 
・ご来校の際には上履きをお持ちください。 
・下駄箱の上には、靴を置かないようにしてください。 
 

 
 
  今年度より名札の管理は学校が行うこと 
  なりました。 
  防犯用名札の再発行をご希望の方は担任 
  の先生へお知らせください。 
 
 
 
 
 
 

 
※お知らせ 
ペーパーレス化の観点から、今後個人情報を伴わない内容の PTAだよりは豊玉南小学校ホームページ内の PTAページにて配信

いたします。紙面での配付をご希望の方は、毎号 PTAメールへお申し出ください。ご理解のほどよろしくお願いいたします。 

 

◎PTAへのご連絡◎ 
※メール送信時は、 
件名に  クラスとお名前 、本文に  問合せ内容  をご入力いただきますようお願いいたします。 
 
【お問い合わせ先】豊玉南小学校PTAメール PTA@toyominami-pta.com 

 
日頃のご協力 
ありがとうございます！ ご来校時のお願い 

 
このPTAだよりは、学校ホームページ

からも閲覧できます。 


